
" Monsieur le Commissaire européen (K. Vella), Monsieur le Ministre (Secrétaire d’Etat Transports A. 

Vidalies), Mesdames messieurs, Bienvenue à toutes et à tous à Brest, 

 Bienvenue à l’entrée de l’Europe, au carrefour de l’Atlantique et de la Manche, 

 Brest métropole était présente à Lisbonne en novembre 2011 pour saluer et appuyer l’initiative lancée par 

la Commission européenne et soutenue par le Parlement européen pour une véritable Stratégie Maritime 

Atlantique. – et j’ai une pensée particulière pour notre ami breton Alain CADEC qui n’a pas pu être 

présent pour cause de session du Parlement européen en ce moment dont on sait, ici, le rôle tout à fait 

déterminant – 

 Impliquée dans le dialogue territorial européen sur les enjeux maritimes pour la façade Atlantique, avec 

ses réseaux partenaires – je pense à la Conférence des Régions Périphériques Maritimes ou encore à la 

Conférence des Villes de l’Arc Atlantique qui nous accompagnent d’ailleurs depuis le début de  cette 

semaine SAFER SEAS à Brest – Brest métropole a su convaincre pour constituer en octobre 2012 le 

point d’ancrage du 2ème Forum Atlantique après celui des Açores. Energies marines renouvelables, 

transports durables, sécurité maritime étaient parmi les thématiques phares saisies par les acteurs et 

compétences représentatives de l’excellence marine et maritime présente en terre de Bretagne. 

 De cette dynamique, un Plan d’Action est né pour l’Atlantique en mai 2013. Et nous sommes aujourd’hui 

dans cette nouvelle phase, que la Conférence des Parties Prenantes pour l’Atlantique incarne, et pour 

laquelle acteurs et territoires sont  plus que jamais au rendez-vous ! 

 Aujourd’hui, je suis particulièrement honoré que l’Union européenne, en lien avec le Secrétaire Général 

de la Mer, ait, une nouvelle fois, retenu Brest pour ancrer cette présente édition 2015 de la Conférence 

des Parties Prenantes pour l’Atlantique. Les conditions, comme vous le savez, son exceptionnelles 

puisqu’il s’agit également de la semaine dédiée à SAFER SEAS, le grand rendez-vous international 

consacré à la sécurité et sûreté maritimes. 

 Hier à Océanopolis, comme vous le savez, la soirée était conçue comme une passerelle, un temps trait-

d’union, un peu magique au milieu de ces aquariums et cette biodiversité marine, entre SAFER SEAS et 

la Conférence des Parties Prenantes pour l’Atlantique. Je voudrais d’ailleurs remercier chaleureusement 

le Secrétaire Général aux Affaires Maritimes du Québec, Monsieur Georges Farrah, le représentant du 

Gouvernement, la DG MARE et la Direction scientifique d’Océanopolis pour avoir offert, au travers de 

leurs interventions consacrées à la croissance bleue et aux coopérations outre-Atlantique, une 1ère mise 

en bouche des travaux et ateliers qui vous mobilisent tous ici aujourd’hui. 

 Un dernier mot encore à la lumière des ateliers retenus au programme de cette journée, des porteurs de 

projet et structures représentées, celui de me réjouir de la forte participation des acteurs brestois de 

l’Université, du pôle mer, des acteurs économiques (Investir en Finistère,…) qui, avec leur réseaux, 

confirment la vitalité de notre territoire pleinement ancrée dans la dynamique européenne et porteuse de 

réponses innovantes sous le « signe de la croissance bleue » 

 


